

# La facture énergétique s'allège de 8,7% à fin février

Le déficit commercial s'est allégé de 10,6 % à fin février 2019, grâce principalement à la hausse des exportations (+3,5) et la baisse des importations de biens d'équipement (-11,3%), ainsi qu'à un gain de 1,07 milliard de dirhams sur la facture énergétique en comparaison à fin février 2018.

La facture énergétique du Maroc s'est allégée à fin février. Elle a atteint 11,21 milliards de dirhams, en baisse de 8,7% par rapport à fin février 2018. Selon les derniers indicateurs des échanges extérieurs, les approvisionnements en gaz de pétrole et autres hydrocarbures se sont établis à 1,78 milliard de dirhams, soit un gain de 607 millions sur un an.

« Cette évolution est due essentiellement à la baisse des prix, et dans une moindre mesure au recul des quantités importées. La part des achats de ces deux groupes de produits dans le total des importations recule de 3,5 points, soit 39,3% à fin février 2019 contre 42,8% une année auparavant », détaille l'Office des changes. Les importations ont ainsi baissé de 2,4% à 76,25 milliards, alors que les exportations ont augmenté de 3,5% à 46,87 milliards de dirhams. Résultat : le déficit commercial s'est allégé de 10,6% à 29,38 milliards et le taux de



Les exportations du secteur automobile ont représenté 12,9 milliards de DH à fin février 2019, en hausse de 1,9% sur un an.

## L'automobile, c'est 27,5% des exportations

La dynamique des exportations du secteur automobile (12,9 milliards de DH) à fin février 2019 résulte essentiellement de la progression de 1,6% des ventes du câblage (5,35 milliards de DH). En revanche, les ventes de la construction automobile et celles d'intérieur véhicules et sièges ont baissé respectivement de 0,3 et 0,7%. La part de ce secteur dans le total des exportations s'élève à 27,5% contre 28% un an auparavant. Dans le détail, l'écosystème de la construction automobile représente la part la plus importante (45,9%) à fin février 2019 en baisse de 1 point par rapport à fin février 2018, suivi du câblage avec 41,5%.

couverture s'est amélioré de 61,5% (+3,5 points). Concernant les recettes voyages, elles ont atteint, durant les 2 premiers mois de l'année, 10,27 milliards de dirhams, en baisse de 4,8%. Les dépenses voyages, quant à elles, enregistrent une hausse de 6,9% à 2,81 milliards.

La balance voyages enregistre donc un excédent en baisse de 8,6%. Même tendance pour les transferts des MRE (Marocains résidant à l'étranger). Ces derniers ont perdu 6,4% à fin février, représentant 9,94 milliards de dirhams. Les investissements directs étrangers (IDE) ont, quant à eux, dégringolé de 28,8% à 3,1 milliards de dirhams. « Ce résultat s'explique par la baisse des recettes des IDE de 24,3% (4,75 milliards de DH) à fin février 2019, plus importante que celle des dépenses (-14,3%) », explique l'Office des changes. En revanche, le flux des investissements directs marocains à l'étranger (IDME) a augmenté de 39,4% à 2,15 milliards de dirhams. ■

Les recettes voyages ont atteint 10,27 milliards de dirhams à fin février, en baisse de 4,8%.

Mohamed Amine Hafidi